



## Piden a Sheinbaum retomar propuesta de reforma para prohibir el fracking



Para evitar la perforación de 15 mil pozos no convencionales en México, la Alianza Latinoamericana frente al Fracking, llamó a la president Claudia Sheinbaum a retomar su promesa de campaña de una reforma para la prohibición de esta práctica petrolera, al asegurar que la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados desechó la propuesta emitida el ex mandatario, Andrés Manuel López Obrador, antes de finalizar su mandato.

Beatriz Olivera Villa, integrante de la Alcaliniza contra el Fracking en México, explicó que el pasado 11 de febrero el diputado por Morena, Joaquín Zebadúa, les confirmó que la mesa desechó la iniciativa, enmarcada en la

reforma de Medio Ambiente, con un tecnicismo, al determinar que en la actual legislatura ya no se podía revisar por unos asuntos de tiempo respecto a la gestión anterior.

No obstante, el legislador les aseguró pueden ser presentadas nuevamente por el Ejecutivo y ser abordadas por el Congreso de la Unión, detalló la ambientalista, al ofrecer la conferencia de prensa en el Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez sobre las problemáticas ambientales y a la salud que causa el fracking en América Latina.

Ramón García, del Centro de Derechos Humanos Bety Cariño y de la Alianza Mexicana Contra el Fracking, aseguró que Sheinbaum tiene en sus manos la oportunidad de prohibir esta técnica y cumplir su compromiso de campaña, que se ha venido diluyendo a lo largo de los meses. Expuso que la mandataria tiene la formación académica, liderazgo necesario y un pueblo que la respalda para liderar la lucha contra esta práctica y el cambio climático.

Pese a los compromisos en los últimos gobiernos contra esta actividad, Manuel Llano, director de Cartocritica y parte de la alianza mexicana contra el Fracking, recordó que en la historia petrolera mexicana se han perforado 33 mil pozos, de los cuales 7 mil 879 mil fueron fracturados. Resaltó que, de no prohibirse este método, al menos 15 mil pozos no convencionales podrían ser perforados y fracturados en los próximos años.

Miguel Escoto, de la organización Oilfield Witness, resaltó que en la actualidad hay cinco proyectos de hidrocarburos que son considerados en el México: Saguario y Amigo GNL, en Sonora; Costa Azul, en Baja California; Vista Pacífico, en Baja California Sur, y Salina Cruz, en Veracruz. El especialista apuntó que la mayoría de estos proyectos están relacionados a la industria estadounidense, con la intención de enviar gas licuado hacia Asia.

Romualdo García de Luna, de la comunidad de Ojital Viejo, denunció la continua contaminación de cultivos y del agua a raíz de las actividades

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
		25- 03- 25	LEGISLATIVO



**CÁMARA DE  
DIPUTADOS**  
LXVI LEGISLATURA  
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

petroleras. “La ineficiencia de parte del gobierno estatal y federal para atender el problema de la contaminación en las diferentes comunidades del Totonacapan, afectadas por derrames de hidrocarburos, es una constante, un atentado continuo a nuestra dignidad como pueblos originarios”, acusó.

Agregó que “para nosotros, la naturaleza tiene su espíritu, su energía, al igual que los animales, la extracción petrolera está dañando continuamente nuestra vida y la de nuestros animales, cultivos y de nuestro pueblo”.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/03/24/sociedad/piden-a-sheinbaum-retomar-propuesta-de-reforma-para-prohibir-el-fracking>